

RESUMEN DE LA ENTREVISTA CON D. LORENZO HARO TENDERERO, PRESIDENTE, Y D. FAUSTINO PICAZO DENIA, GERENTE, DE LA COOPERATIVA DEL CAMPO "LA UNIÓN" EN EL PROGRAMA "LA PIZQUICHA" DE RADIO RIATO EN TARAZONA.

## COOP. DEL CAMPO "LA UNION"

Las secciones de la Entidad son las siguientes, por orden de creación: Bodega, Almazara, Molino de Piensos, Suministros,



La Cooperativa se inició el 23 de Marzo de 1956, por quince agricultores de Tarazona. Tuvo un tiempo difícil allá por 1969, pero afortunadamente aquella crisis se superó y hoy podemos decir con satisfacción que se encuentra funcionando perfectamente, y desde el año 1980 en fase de expansión ininterrumpida.

En la actualidad cuenta con unos 1.120 socios, lo que supone prácticamente todo el pueblo agrícola.

El personal fijo de la empresa está formado por 7 personas, de las cuales cuatro se encargan de la administración y tres de las actividades propias de las diferentes secciones. Además a lo largo de todo el año existe un personal eventual, siendo este número mayor, en las épocas de las diferentes campañas agrícolas.

Los órganos de dirección de la empresa lo forman por orden de importancia, la Asamblea General y la Junta Rectora, la cual está formada por cinco personas y colaboran con ellos, tres censores de cuentas, todos ellos junto con el Gerente llevan a cabo la dirección de la empresa.

## SANTA CECILIA

El domingo día 4 de diciembre, los músicos y en especial la banda de música municipal "La Lira Tarazonera", celebró a su patrona Sta. Cecilia con los siguientes actos:

- Pasacalles de nuestra banda municipal.

- Procesión en honor de la Patrona.

- A las 11 misa en honor a Sta. Cecilia con participación de varios cantantes de Albacete con obras de F. Shubert y C. Frank, etc.

- Después hizo un pasacalles la banda de Madrigueras y sobre las 12,30 hr. en la discoteca "La Paloma" hubo concierto por parte de la banda de Madrigueras con su director Miguel Pascual Campos a la que hay que

felicitar por su interpretación maravillosa y la banda de Tarazona con su director Fermín Navarrete, en el que hay que destacar la participación del profesor de clarinete del Conservatorio de Albacete D. José Lozano, que acompañado de "La Lira Tarazonera" interpretó el concierto para clarinete y orquesta de Mozart. También participaron con varias piezas de zarzuela las cantantes de Albacete Amparo, Mari Carmen y Miguel Ángel y del pueblo Eloisa y Ginés Taberner.

Al finalizar el concierto hubo un emotivo acto de entrega de galardones a ambas bandas y cantantes por parte de D. Eduardo Sanchiz.

MARIANO LOPEZ BELMONTE.

## "LA UNION"

las viñas. Ello ha dado lugar a que de los 14.500.000 kg. de uva del año anterior, hemos pasado a poco más de 4.000.000 kg. de este año, lo que supondrá para la Cooperativa y para sus socios una disminución de sus ingresos del orden de - 180.000.000 pts. Además ha sido muy difícil la elaboración de este producto, ya que debido a las malas condiciones, las máquinas han tenido que trabajar casi en seco, pero a pesar de ello esperamos obtener una calidad y un grado óptimo. Los tratamientos aplicados a las viñas han sido tardíos e ineficaces, ya que en lugar de prevenir se ha intentado curar. Logicamente la Bodega notará este pérdida pero la Cooperativa como empresa no se verá afectada de la misma manera, ya que al disponer de diversas secciones, la posibilidad de riesgo es menor. Los sectores del pueblo más perjudicados han sido las familias con explotaciones pequeñas, porque han sido los productos típicos (uva y lentejas) lo más perjudicados.

Dentro de las inversiones realizadas por la Empresa en los últimos 7 años, que coincide con la etapa de expansión, podemos destacar: En la Bodega se ha ampliado la capacidad de almacenaje en 7.500.000 l. de los cuales 6.500.000 l. han sido en depósitos metálicos y -

1.000.000 l. en el interior de la bodega en depósitos de hormigón. Se han construido orujeras nuevas, y se han mecanizado las mismas. Se han instalado dos nuevos basculantes para agilizar la descarga. Se ha ampliado la sala de prensas dotándola a la misma con dos prensas nuevas y un desvinador.

En la Almazara se ha sustituido la maquinaria vieja por nueva y se ha construido una nave para albergar dentro de ella nuevos depósitos de almacenaje de aceite.

En la Sec. de Suministros se ha construido un nuevo almacén de 500 metros cuadrados.

En el Centro Selección de Semillas se construyó una nave y se instaló dentro de ella toda la maquinaria necesaria para realizar esta función.

En la Sec. de Cereales, recientemente terminada, se comenzó comprando 16.000 metros cuadrados de terreno, construyendo una nave de 3.000 metros cuadrados, un secadero de maíz, cuatro silos de almacenamiento, con una capacidad de almacenaje total de 13.000.000 de kg.

Se ha comprado un tractor-pala, que se usa en todas las secciones, según las necesidades de las mismas.

Por último se han construido una oficina dotándolas de los medios técnicos necesarios para realizar una administración y gestión adecuada.

## QUERIDA CHAMPIÑONERA



Estas breves líneas tienen como simple objetivo, mencionar el cambio laboral sufrido por la planta de compost de la "Sociedad Cooperativa Champiñonera Manchega".

Por una parte tenemos la versión de los hechos por los antiguos obreros y por otra la del presidente de dicha entidad.

Los primeros afirman que tras las reiteradas peticiones a la subida del salario, la directiva de dicha sociedad accedió a un ligero aumento. Se partió la diferencia entre el salario que tenían asignado por una junta general, previamente convocada.

Tras dar largas para la convocatoria de ésta, los obreros decidieron por su cuenta citarse en una junta de la directiva. Estas juntas se celebran todos los jueves en la oficina de la Champiñonera.

Así el pasado jueves día 13 de enero, los obreros dieron un "ultimátum". Si su propuesta de salario era denegada, esa misma noche se despedían. Y así fué, su propuesta no la admitió

la directiva, alegando la convocatoria de una junta general, y como consecuencia los obreros notificaron su despedida.

La versión del presidente difiere en pequeños matices de lo dicho.

Él mantiene que la actitud de los obreros fué totalmente negativa. No se esperaron a razones y en breves momentos pusieron a la cooperativa entre la espada y la pared. Al día siguiente había que sacar una cámara, y si esto no sucedía, se haría un daño, tanto a la sociedad como a los socios.

Opina también que el sueldo no era bajo, las horas de trabajo son ocho y las que se trabajan de más son recompensadas.

La opinión de muchos socios coincide con la de su presidente y piensan que las condiciones de trabajo no son malas y que el trabajo era seguro durante seis o siete meses al año.

Y con esto quedan reflejados todos los datos que yo he podido recopilar.

Naturalmente yo tengo mi propia idea que he tratado de no reflejar aquí. A ustedes queda sacar su propia conclusión.